



## EDITORIAL

### Nuevos tiempos, mismos objetivos

### New times, same objectives



La ciencia avanza inescrutablemente y a un ritmo vertiginoso, y las sociedades científicas crecen en tanto en cuanto crece la producción científica de sus socios. La RECOT, como órgano oficial de la producción científica de la SECOT, empieza una nueva andadura que combina en su Comité Editorial nuevas caras con perfiles investigadores prometedores, con colegas de reconocido prestigio, en un intento de continuar con la excelente labor que ya impulsó mi predecesora, la Dra. Yaiza López, y con un objetivo claro y ambicioso: conseguir el factor de impacto que haga que nuestra publicación gane en difusión y prestigio. Recordemos que el factor de impacto mide el número de veces que los artículos publicados en una revista han sido citados de media en un año, reflejo de la importancia de dicha publicación, siendo por tanto un instrumento útil para comparar revistas científicas del mismo campo.

Las principales líneas de trabajo del nuevo Comité Editorial se resumen en tres puntos principales:

1. Continuar con el rigor científico de los trabajos aceptados, premiando trabajos prospectivos, así como metaanálisis y revisiones sistemáticas.
2. Actualizar la base de datos de revisores.
3. Mejorar los tiempos de respuesta a los estudios enviados y los tiempos de publicación de los trabajos aceptados.

Desde aquí quiero reivindicar y agradecer la labor fundamental de los revisores en este ilusionante proyecto. Ser revisor de una revista científica no deja de ser un sacrificio personal inmenso que demuestra una gran generosidad por la casa común de la ciencia. La revisión de artículos científicos enriquece nuestros conocimientos, nos mantiene actualizados y activos intelectualmente, potenciando también el pensamiento crítico. Además, desde el punto de vista curricular, Elsevier certifica oficialmente esta tarea. Sin embargo, puede parecer insuficiente el esfuerzo y el tiempo empleados con la recompensa conseguida, y precisamente desde SECOT se están buscando nuevas maneras

de gratificar esta labor fundamental para el desarrollo de nuestra revista. Recientemente se ha publicado una convocatoria general a los socios para formar parte del cuerpo de revisores de la RECOT, necesitamos compañeros con ganas y formación para seguir creciendo juntos. Un punto importante en la revisión científica es la formación teórica, y en este sentido para el próximo año se planificará un nuevo Curso Oficial SECOT para revisores de artículos científicos, curso que espero sea de interés para la mayoría de socios.

Para cerrar esta presentación, desde el Comité Editorial no somos ajenos a la creciente preocupación por la utilización de la inteligencia artificial (IA) en la producción de artículos científicos. En estrecha colaboración con Elsevier, ya la RECOT dispone de medidas para control del plagio y similitud, pero, desgraciadamente, el cribado del uso inadecuado de la IA en la redacción resulta prácticamente imposible. No podemos negar el enorme impacto de la IA en nuestro campo, que bien sabemos aporta muchos beneficios desde el punto de vista científico, pero esta herramienta nunca debería suplantar la producción intelectual personal y el punto de vista individual de los autores. En este sentido, solo nos queda el compromiso ético de los autores, quienes deben asegurar que dicha herramienta no se ha utilizado para la redacción de su trabajo, como requisito antes de comenzar el proceso editorial de sus artículos.

Espero contar con la presencia de todos los socios en este nuevo proyecto: su papel es crucial para que nuestra Revista siga creciendo.

«No debe preocuparnos el avance de la inteligencia artificial sino el retroceso de la inteligencia natural.»

M. Herrera-Pérez  
*Director de la Revista Española de Cirugía Ortopédica y Traumatología*  
*Correo electrónico:* [herrera42@gmail.com](mailto:herrera42@gmail.com)